El Congreso prepara una exposición sobre los objetos que recibe

Regalos de mal guardar

IÑAKI ELLAKURÍA

Barcelona

ué hacer con esos regalos de dudoso gusto y nula utilidad con los que nos obsequian algunos de nuestros invitados a casa?

Una pregunta que nos hacemos más a menudo de lo deseado y a la que también se enfrentan -; cosas de la diplomacia!- los dirigentes políticos y responsables del Parlament y el Congreso después de haber recibido la visita de una delegación extranjera. Generalmente, las dos cámaras optan por buscar un oscuro rincôn donde guardar los presentes más estrambóticos, mientras que los que tienen más valor simbólico, político o simplemente estético suelen descansar en las vitrinas de algunos despachos oficiales.

Aunque también hay dirigentes políticos que, encariñados con un determinado obsequio, prefieren llevárselo para decorar su domicilio particular. Ese ha sido el caso del vicepresident, Josep Lluís Carod-Rovira, quien durante un programa de televisión apareció con una lanza obsequio de un líder tribal durante un reciente viaje oficial a Ecuador.

La enésima polémica del dirigente republicano -según fuentes cercanas a Carod, este "se lle-



El Congreso expone en diez vitrinas algunos de los objetos oficiales que recibe

vó la lanza sólo para ser grabado" y luego la devolvió a su despacho— ha coincidido con el anuncio de que el Congreso de los Diputados está preparando una exposición permanente con los regalos más significativos que se han recibido durante las últimas décadas.

En los archivos del Congreso

de los Diputados, presidido en la presente legislatura por el socialista José Bono, se guardan centenares de obsequios –libros, placas, jarrones, juegos de mesa...–, que nunca han sido expuestos y que en las próximas semanas llenarán las diez vitrinas que se han colocado para exhibirlos junto a la conocida como sala de Colum-

nas, las más amplia de las dependencias parlamentarias.

Ya se han empezado a colocar algunos regalos de autoridades de países asiáticos, como es el caso de China, India, Irán, Yemen, Líbano o Jordania. También pueden verse desde la semana pasada objetos procedentes de Perú o de Armenia.

Otra de las vitrinas que se están adecuando para la exposición está dedicada en exclusiva a presentes entregados al Congreso por organizaciones sociales españolas, como la Federación de Personas Sordas de Catalunya o una asociación de vecinos de Granada. Uno de los objetos expuestos en este apartado es una navaja de Albacete.

La idea es que estos presentes permanezcan expuestos un tiempo determinado, para después ser sustituidos por otros para ir dando salida a todos los regalos

La idea es que estos presentes estén expuestos un tiempo para ir dando salida a todos los regalos

institucionales que desde hace años permanecen ocultos en los archivos de la Cámara.

Una iniciativa del Congreso que está siendo observada con atención por los responsables del Parlament. La Cámara catalana también guarda y cataloga en uno de sus almacenes los objetos que ha recibido desde sus inicios.

Sin embargo, desde hace un año, y por decisión del presidente de la Cámara, Ernest Benach, alguno de estos objetos han empezado a decorar algunos de los despachos. "Estamos recuperando algunos de ellos, pero por el momento no iremos más allá", afirman fuentes del Parlament. Prefieren antes ver cómo funciona la exposición del Congreso.